

Publicité

Paul Desmarais, l'influent homme d'affaires canadien s'est éteint

Ajouter à mes articles

Commenter

Partager

Canada

Octobre 2013

Par **Laurance N'Kaoua**

Publié le 10 oct. 2013 à 01:01 | Mis à jour le 6 août 2019 à 00:00

Son nom est peu connu du grand public. Mais, dans les milieux d'affaires, il résonne comme une légende. Le milliardaire canadien Paul Desmarais s'est éteint, mardi soir à l'âge de quatre-vingt-six ans au Québec. A la tête d'une fortune estimée à 4,5 milliards de dollars, il était le quatrième homme le plus riche du Canada.

Pourtant, ce Québécois, né à Sudbury, une cité minière de l'Ontario, est parti de rien. Ou presque. En 1951, un diplômé de commerce de l'université d'Ottawa en poche, il abandonne ses études de droit. Et rachète, pour une poignée de dollars, une quinzaine d'autobus, en piteux état, à son père. L'entreprise, la Sudbury Bus Lines, est alors au bord du gouffre : il est même contraint de payer des billets d'autobus à certains employés. Mais à coups de rachats, de ventes, d'investissements, au fil de ses intuitions et de ses rencontres, il a bâti un empire.

Homme de finance et d'influence

Basé à Montréal, son groupe, Power Corporation, acquis en 1968 et coprésidé par ses deux fils, Paul Jr. et André, emploie désormais 33.000 personnes, gérant directement ou non, plus de 525 milliards de dollars. Assurances, énergie, services financiers, médias... rares sont les secteurs qui lui sont étrangers. En Europe, par exemple, grâce à son association avec son grand ami, le milliardaire belge Albert Frère, le groupe dispose de participations dans plusieurs géants industriels, dont Lafarge, Total, GDF-Suez ou Pernod-Ricard. En Chine, Power Corporation détient près de 5 % de la société CITIC Pacific. Non sans posséder, aussi, des intérêts dans les compagnies d'assurances London Life, Great-West et Canada-Vie, ou encore des journaux, dont le quotidien « La Presse », au Canada.

Publicité

Discret, Paul Desmarais s'exprimait peu, rarement devant les caméras. Pourtant, l'empreinte de cet homme de finance et d'influence était partout. Et le rôle, y compris en politique, de ce mécène, grand collectionneur, passionné d'architecture, et chasseur à ses heures, était, dit-on, comparable, à celui d'un Rockefeller.

Proche des milieux libéraux, cet ardent défenseur de l'unité canadienne a mis le pied à l'étrier à plusieurs chefs de gouvernement du Canada, dont Paul Martin et Brian Mulroney, anciens de Power Corporation. Et pour son 80e anniversaire, « Monsieur Paul », comme le surnommaient affectueusement les habitants de sa région de Charlevoix, était entouré, notamment, du roi d'Espagne et de George Bush, père. Il était proche, aussi, de Nicolas Sarkozy, invité, en septembre, au mariage de sa petite-fille, Jacqueline-Ariadne, avec le prince belge Hadrien de Croÿ-Roeulx. L'ancien président français l'avait d'ailleurs décoré de la grand-croix de la Légion d'honneur, peu après son arrivée à L'Elysée. Paul Desmarais est décédé dans l'intimité, entouré de son épouse et de ses quatre enfants.

Laurance N'Kaoua

THÉMATIQUES ASSOCIÉES

Canada

Testez l'offre Premium Entreprises !

Profitez d'un essai gratuit pour découvrir l'offre Premium Entreprises avec vos équipes et accéder à toutes les informations de votre secteur. Analyses exclusives, outils de veille sectorielle, invitations VIP à des événements de networking... Tous les avantages abonnés vous attendent gratuitement. [Je découvre les offres](#)



NOS VIDÉOS

Le mariage rapporte plus aux hommes qu'aux femmes

Le mariage, ça coûte cher. Les Français sont prêts à mettre en moyenne 10.000 euros pour leur cérémonie de mariage. Mais au quotidien, au nom de l'adage "ils vivent heureux et eurent beaucoup d'enfants", de nombreux époux et épouses ne parlent pas, ou en tout cas pas assez d'argent. Et quand le navire se met à tanguer... ça peut faire mal. Alors, le mariage est-il économiquement rentable pour un couple ? A l'intérieur du couple, est-ce que c'est plus intéressant pour l'une des deux parties ? Et en cas de divorce ?



OCTOBRE 2013



L'usage des appareils électroniques assoupli dans les avions américains

Microsoft vs Sony : le match des consoles s'expose à la Paris Games Week



Crowdfunding : le Top 100 des start-up ayant levé le plus d'argent

Publicité



Pratique

- Aide & Contact
- Signaler un contenu illicite
- Abonnement
- Publicité
- Abonnement presse numérique
- Entités du groupe
- Cookies
- Mentions légales
- Conditions générales et particulières
- Politique de confidentialité
- Charte éthique
- Flux RSS
- Archives
- Plan du site

Services

- En continu
- Le journal
- Newsletters
- Mes articles
- Mes secteurs
- Podcasts
- Infographies
- Vidéos
- Thema

Le Groupe

- Les Echos
- Investir
- Entrepreneurs
- Les Échos Week-End
- Série Limitée
- Les Echos Start
- Mieux Vivre Votre Argent
- Planete
- Capital Finance
- Radio Classique
- Connaissance des Arts
- Historia
- ImaginE
- Les Echos événements
- Annonces Légales
- Marchés Publics